



Atlas

Suman esfuerzos colectivos y Gobierno

Como un solo grupo, autoridades estatales e integrantes de grupos de búsqueda se dieron cita en el Rancho Izaguirre para constatar los trabajos periciales y de investigación que se realizan en el sitio; se verificó que no existe evidencia de estructuras que fungieran como hornos crematorios ◆ Pág. 3



Francisco Rodríguez



Antonio Sánchez

Director General
Quadratin Jalisco

TORTAS PARA LOS TRAGONES

TRISTE REALIDAD

Como ciudadanos mexicanos y como quienes buscamos dejar un país mejor al recibido, vemos tristemente que caímos al despeñadero, claro, haciendo mofa a la frase que hiciera famosa el expresidente, Andrés Manuel López Obrador.

Si bien, a nuestro entendimiento racional descubrimos que el país que recibimos (años 90 para mí) no era perfecto, también fuimos testigos de que la grandeza de México tenía la capacidad de enmudecer los hechos que eran lamentables en aquellos días.

Hoy no, hoy mi país, el que según yo sería mejor para los que vienen detrás, ya no tiene la capacidad de opacar las malas noticias, noticias que lo posicionan a nivel internacional como sanguinario.

El caso de Teuchitlán, Jalisco, ha sido

comparado incluso con el genocidio realizado por el régimen de la Alemania nazi contra los judíos.

La situación es bastante delicada, de miedo, ese miedo que no nos ha soltado desde Felipe Calderón, pasando por Peña Nieto y que se complicó aún más con Andrés Manuel y que hoy le pega a la primera presidenta de la República, Claudia Sheinbaum.

Por lo pronto es necesario, obligatorio, exigido, poner un alto al culpar a los mandatarios anteriores, ya no podemos resistir más el "es culpa de Calderón", o el "había más muertes en el sexenio anterior".

Hoy queda claro que quienes tienen la batuta de la orquesta llamada país, tienen que tomar cartas en el asunto y trabajar de inmediato con acciones para exterminar a los malos, así como ellos han exterminado a los nuestros.

Se tienen que poner un alto, y a la

voz de ya, reconocer que gobiernos y sociedad en conjunto tenemos mucha responsabilidad de lo que está pasando.

Los primeros por negar mejores oportunidades de trabajo, mejores condiciones educativas, con un nivel mejor que al presentado con los libros de texto que estuvieron en el ojo del huracán.

Y es que la mala realidad del país es que la mayoría de quienes tuvieron sus pies puestos en esos zapatos, tenis deportivos, zapatillas y hasta chanchas, no son o eran jóvenes malos, y queda claro que tampoco son jóvenes que buscaban hacer el mal. Son solo centenares de personas que buscaban tener un mundo mejor y que creyeron en la oferta de un empleo muy bien remunerado.

Claro que el gobierno tiene mucha responsabilidad, sobre todo el

que apoya a quienes ni trabajan ni estudian, pues les hace creer que el dinero se gana así de fácil como estirar la mano y es por ello que confían en que pueden ganar muy buen sueldo por ser seguridad privada o por meterse a una botarga y bailar en los cruceros.

La realidad de nuestro país es Teuchitlán, es Guanajuato, Culiacán, Colima, Morelia, Zacatecas, Guerrero y prácticamente los 32 Estados que conforman al país, unos con menos índice y otros con el infierno que generan los narcos.

Pero no, no se trata de señalar a los culpables, hoy solo se trata de exigir resultados a la de ya, en este Gobierno, en este sexenio, de lo contrario, si se continua con buscar culpables, nunca habrá la capacidad de poner un alto a la violencia que ha superado la ciencia ficción.

Descarga o reimprime tu cupón de verificación vehicular

Redacción/Quadratin Jalisco

Para que las y los ciudadanos puedan descargar, o reimprimir, su cupón de verificación vehicular gratuita de manera rápida y sencilla, el Gobierno de Jalisco habilitó un portal.

A través de la página <https://3x1.jalisco.gob.mx/cupon/>, las y los propietarios de vehículos solo deberán ingresar su número de placa, los últimos cinco dígitos del número de serie, su nombre y apellido, así

como el número de motor para obtener el documento.

El Gobierno estatal recuerda que la verificación vehicular y la sustitución de placas son trámites obligatorios en Jalisco y forman parte del paquete 3x1, que permite acceder a estos beneficios con el pago de 900 pesos del refrendo vehicular.

En marzo la sustitución está disponible para vehículos con placas que terminan en 1 y 2, mientras que la verificación vehicular corresponde

a placas con terminación 2 y 3.

Para agendar una cita de verificación, se debe ingresar a <https://verificacionresponsable.jalisco.gob.mx/>, y para la sustitución de placas, a <https://sefinenlinea.jalisco.gob.mx/agendarecaudadora/agenda.aspx>.

Es importante recordar que, antes de realizar el cambio de placas, el vehículo debe pasar por el proceso de verificación, apruebe o no el procedimiento.



La verificación vehicular y la sustitución de placas son trámites obligatorios.

Gobierno de Jalisco

Directorio Quadratin Jalisco

Presidente de Quadratin
Francisco García Davish

Director General
Antonio Sánchez

Jefa de información
Diana Beas

Editora
Alma Reynoso

Reporteros
Haremy Reyes
César Huerta

Fotógrafo
Francisco Rodríguez

Diseño gráfico
Karina Zepeda

Corresponsal Puerto Vallarta
Javier Frías

Domicilio
Avenida México 2798,
piso 5B interior 1, colonia
Circunvalación Vallarta, CP
44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratin Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

Suman esfuerzos colectivos de búsqueda y gobiernos en investigación de Teuchitlán

Como un solo grupo ingresaron al Rancho Izaguirre donde les fue solicitado a las autoridades que no dejen de buscar en cada rincón del sitio

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Después de que el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, anunciara que la Fiscalía General de la República atraería las investigaciones sobre los hechos en el Rancho Izaguirre, en La Estanzuela, municipio de Teuchitlán, se dieron cita en este lugar para continuar las investigaciones integrantes de la Comisión Nacional de Búsqueda, la Fiscalía del Estado, la Secretaría de Inteligencia y Búsqueda de Personas, la Comisión de Búsqueda de Personas del Estado de Jalisco y el Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses, pero sobre todo, integrantes del colectivo Guerreros Buscadores.

Con el resguardo de elementos de la Guardia Nacional y bajo un intenso sol y viento, las autoridades estatales y federales escucharon la exigencia de los



Francisco Rodríguez

Los participantes de esta jornada constataron que no existen estructuras de hornos crematorios.

colectivos de que no dejen de buscar en cada rincón de este sitio y que incluso, de ser necesario, levanten los lugares donde hay piso de adoquín.

En la explicación de lo que están haciendo en este sitio también estuvieron presentes integrantes de colectivos de búsqueda de personas desaparecidas como Familias Unidas por Nuestros Desaparecidos (FUNDEJ), debido a que este hecho ha llamado la atención en todo el país y de colectivos que buscan a sus seres queridos desde todos los estados de la República.

Durante la búsqueda de más indicios, surgió la versión de que habían encontrado otro horno crematorio, pero

de acuerdo con lo informado al final de la jornada por el Gobierno del Estado no fue así, lo que sí encontraron de manera oficial fueron más fragmentos óseos, prendas e indumentaria.

Las autoridades insistieron en que cualquier persona, sin importar de qué estado de la República sea, considera que, su ser querido desaparecido pudiera estar en este rancho, pueden consultar la base de datos de la Fiscalía del estado de Jalisco a donde están subiendo y actualizando constantemente el inventario con fotografías de zapatos, prendas de ropa, mochilas, bolsas, libretas, medicamentos, joyería y demás artículos personales

Los participantes de esta jornada constataron que no existen estructuras que fungieran como hornos, pero sí la existencia de habitaciones, baños, cocina, bodegas, un área de adiestramiento táctico y otra de acondicionamiento físico en dicho predio.

Fueron incorporadas herramientas tecnológicas, entre ellas drones multiespectrales y térmicos, y técnicas geofísicas como georradar, análisis electromagnético y estudios de resistividad eléctrica.

Esto, permitió generar tomografías para detectar anomalías del subsuelo que pudieran estar relacionadas con inhumaciones clandestinas.

Estas acciones fueron bien recibidas por los integrantes de los colectivos, sin embargo, reiteraron en el llamado a que, sin buscar culpables, ni importar las autoridades que se hagan cargo, federales o estatales, no dejen de buscar porque existe la esperanza de miles de familias de que pueda existir en este lugar que muchos han llamado campo de exterminio, la mínima esperanza de encontrar indicios que los lleve a la respuesta de dónde está su ser querido y qué paso con ella o con él.

De acuerdo con lo informado por las autoridades el compromiso es que las labores de búsqueda, las investigaciones, el acopio de indicios, y la publicación de pertenencias será permanente.

Llaman a comparecer a funcionarios sobre el Rancho

Diputadas y diputados del Congreso de Jalisco aprobaron en sesión ordinaria llamar a comparecer a funcionarios, tanto estatales, para conocer a profundidad los hechos ocurridos en el Rancho Izaguirre, en Teuchitlán, donde macabros hallazgos han cimbrado al Estado y al país entero.

El pleno del Poder Legislativo del Estado aprobó llamar a comparecer al Fiscal General del Estado, al Secretario de Seguridad, a la titular de la Secretaría de Inteligencia y Búsqueda, y al Coordinador General Estratégico de Seguridad, con un espíritu de trabajo serio y lejos de la politización.

El legislador José Luis Tostado Bastidas, Coordinador del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano, destacó en tribuna acompañar la postura del gobernador: "este caso debe ser investigado hasta sus últimas consecuencias, sin impunidad ni cálculos políticos: Jalisco debe saber cómo pasó, qué pasó y quiénes son los responsables, deslindando autoridades locales, estatales y federales, castigando omisiones, negligencias y encubrimientos".



Francisco Rodríguez

Fortalecen colaboración entre estados de la región Occidente

Redacción/Quadratin Jalisco

Con la finalidad de consolidar la coordinación entre estados para las acciones de seguridad en la región, el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, participó este jueves en la Segunda Reunión de Gobernadoras y Gobernadores de la Zona Occidente de México.

Esta mesa de trabajo tiene como objetivo fortalecer la colaboración de los estados de la región Occidente, para delinear y avanzar en las estrategias de seguridad poniendo como prioridad el bienestar de la ciudadanía.

Este encuentro tiene sede en las instalaciones del Regimiento Mecanizado de la XIV Zona Militar, ubicada en la ciudad de Aguascalientes.

La reunión fue encabezada por el General de División Diplomado de Estado Mayor Miguel Ángel Hernández Martínez, Comandante de la V Región Militar, y María Teresa Jiménez Esquivel, Gobernadora de Aguascalientes, quienes dieron la

El mandatario jalisciense participó en la reunión de Gobernadoras y Gobernadores de la zona Occidente de México



La reunión se realizó en las instalaciones de la XIV Zona Militar, de Aguascalientes.

bienvenida a las y los mandatarios y autoridades de Seguridad presentes. También participaron Indira Vizcaíno

Silva, Gobernadora de Colima; Miguel Ángel Navarro Quintero, Gobernador de Nayarit; y David Monreal Ávila,

PARA SABER

El compromiso es dar seguimiento a los acuerdos establecidos en la primera reunión, celebrada en enero de este año en Villanueva, Zacatecas.

Gobernador de Zacatecas; así como autoridades de Seguridad de las cinco entidades, Guardia Nacional y Ejército Mexicano.

Cada mandatario tuvo la oportunidad de compartir los retos y logros en la materia, en sus respectivas entidades, así como plantear estrategias conjuntas en beneficio de la región Occidente.

Continúan trabajos para iniciativa de transparencia en Jalisco

Redacción/Quadratin Jalisco

El Gobierno de Jalisco y la Contraloría Estatal continúan los trabajos para la construcción de una iniciativa de reforma en materia de transparencia, a través de diversos foros de consulta y espacios de diálogo.

Participan también la Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana, el Comité de Participación Social (CPS) del Sistema Estatal Anticorrupción (SEA) y el Itei. La Contraloría

participó en el panel "Nuevos Retos de la Apertura Institucional", realizado en la Universidad del Valle de Atemajac (Univa).

En este diálogo estuvieron presentes María Teresa Brito Serrano, Contralora del Estado; Andrea Zarzosa Codocedo, Directora General de Planeación y Evaluación Participativa de la Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana; Vicente Viveros, Presidente del CPS; Olga Navarro Benavides, Consejera Presidenta del Itei, y Gilberto Tinajero Díaz, Secretario Técnico de la Secretaría Ejecutiva del SEA.

La Contralora, María Teresa Brito Serrano, comentó que en Jalisco la transparencia ha alcanzado una dimensión muy significativa, de ahí la importancia de generar foros en favor de este derecho constitucional.

La propuesta de iniciativa de



Buscará fortalecer los mecanismos de acceso a la información.

reforma en materia de transparencia buscará fortalecer los mecanismos de acceso a la información, fomentar la

transparencia proactiva y garantizar la efectiva rendición de cuentas por parte de las y los servidores públicos.



Visita Maye Villa Etzatlán y San Juanito Escobedo

La presidenta del DIF Jalisco continúa trabajando con el compromiso de llevar servicios básicos y programas sociales

Redacción/Quadratin Jalisco

Con el compromiso de llevar los servicios básicos de atención en salud y programas sociales a todas las regiones del estado, funcionarios del DIF Jalisco realizaron una gira en los municipios de Etzatlán y San Juanito de Escobedo, su presidenta, Maye Villa explicó que el objetivo es mejorar la calidad de vida de la población.

“Es un privilegio el poder estar en los DIF municipales, en el DIF estatal, ahora que me toca a mí, porque sabes que tienes un gran compromiso con la sociedad, un gran compromiso de servir al otro, de estar para el otro, trabajar para el otro”.

En el municipio de Etzatlán fue



En el municipio de Etzatlán fue inaugurada el área médica del DIF municipal.

70

personas en el DIF de San Juanito Escobedo reciben alimentación nutritiva y balanceada diariamente

inaugurada el área médica del DIF municipal, en la que se ofrecerá consulta

dental, psicológica y nutricional.

Finalmente, visitaron la Asociación Casa de la Misericordia de Santa Isabel de Hungría, donde residen 130 pacientes psiquiátricos mientras que, en San Juanito de Escobedo la presidenta del DIF estatal acudió a las instalaciones del DIF municipal, la Unidad Regional de Rehabilitación y el comedor comunitario, donde cerca de 70 personas reciben diariamente alimentación nutritiva y balanceada.



En Jalisco, 5,800 personas necesitan un trasplante de riñón, dijo el secretario.

Apuesta SSJ por la prevención de enfermedades renales

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Como parte del compromiso de atención integral, con más y mejor infraestructura, personal especializado, y una amplia campaña de concientización sobre la donación de órganos, el Gobierno de Jalisco busca reducir la lista de espera de más de cinco mil 800 personas que necesitan un trasplante de riñón, explicó el secretario de Salud, Héctor Raúl Pérez Gómez.

“Jalisco tiene efectivamente alrededor de cinco mil 800 personas en espera de un trasplante renal. Algo me parece importante que ocurrió en la legislación local es lo relativo a la donación tácita, salvo manifestación de lo contrario en el caso de muerte encefálica. Eso podría contribuir a tener más órganos y no solamente riñón, sino también hígado, pulmón, etcétera. Pero lamentablemente esto tiene que ir acompañado de más equipos de trasplante, de más profesionales”.

Informó que el año pasado en Jalisco fueron realizados 550 trasplantes renales, y que cerca de dos mil de los pacientes en lista de espera son de otras entidades.

También dijo que otra acción fundamental es apostar a la prevención, es decir, que cada vez sean menos las personas que necesiten un trasplante, reduciendo los índices de obesidad, diabetes, hipertensión y en general malos hábitos.

Presentan productos de Jalisco en Foodex Japón

Redacción/Quadratin Jalisco

Para promover al tequila como la bebida más emblemática del país y derivados del agave como jarabes, inulinas y edulcorantes, Jalisco participa en Foodex Japón 2025. Además, se busca abrir el mercado en países como Corea, China, Taiwán y Tailandia.

Foodex Japón es la feria internacional de alimentos y bebidas más importante de Asia, y se realiza del 11 al 14 de marzo.

En esta feria se cuenta con la

representación de la entidad en un espacio apoyado por el Gobierno del Estado —a través de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader Jalisco)—, y que forma parte del pabellón México.

En estos días el stand jalisciense recibió a miles de personas con degustaciones y muestras de mixología, mientras que representantes de la agroindustria participaron en mesas de negociación para posicionar nuestros productos a nuevos mercados y estrechar lazos comerciales.



Buscan abrir mercado en Corea, China, Taiwán y Tailandia.

Moderniza Tlajomulco carretera a El Zapote; invertirá casi 150 mdp

Redacción/Quadratin Jalisco

El Gobierno de Tlajomulco, que encabeza el alcalde Gerardo Quirino Velázquez, inició los trabajos de modernización y conservación de la carretera a El Zapote, una obra estratégica para la modernización del corredor Chapala.

Estos trabajos, a los que el primer edil dio el banderazo de salida, cuentan con una inversión de 149.5 millones de pesos. La obra abarca ocho kilómetros de longitud y forma parte del programa de infraestructura vial del municipio y es vía de comunicación entre la avenida Adolf B. Horn y la Carretera a Chapala.

ACCESO SUR AL AEROPUERTO

Asimismo, se trata de una intervención complementaria y estratégica para el nuevo acceso sur al Aeropuerto Internacional de Guadalajara que está próximo a llevarse a cabo como parte de la inversión que hará el Grupo Aeroportuario del Pacífico. Gerardo Quirino destacó que la infraestructura vial es la columna vertebral del desarrollo, porque sin caminos de calidad, dijo, no hay movilidad, no hay comercio y no hay oportunidades de crecimiento y desarrollo.

“Agradecerles la oportunidad de estar aquí juntos, arrancando esta obra importantísima para nuestro municipio, para el Sur de nuestra ciudad, esta avenida de El Zapote, conocida como El Canal, es una vía



La obra forma parte del nuevo acceso sur al Aeropuerto Internacional de Guadalajara.

La obra abarca ocho kilómetros de longitud y es vía de comunicación entre la avenida Adolf B. Horn y la Carretera a Chapala

de comunicación importantísima para la Carretera a Chapala y Adolf B. Horn. Esto nos va a permitir

que tengamos una vialidad que contribuya a movernos mejor en esta zona, pero que también ayude a las nuevas obras de infraestructura que tiene Grupo Aeroportuario del Pacífico”, mencionó el primer edil.

El alcalde subrayó que esta obra beneficiará directamente a más de 200 mil habitantes de comunidades como El Zapote, El Capulín, La Alameda, Los Agaves y todo el corredor Chapala, incluyendo fraccionamientos como Paseos del Valle, Sendero Real, Valle Dorado y Lomas del Mirador.



El alcalde ya se reunió con el titular de Setran.

Impulsan regulación de mototaxis incluyentes

Redacción/Quadratin Jalisco

Para tener un mayor control, el Gobierno de Tlajomulco trabajará junto con la Secretaría de Transporte de Jalisco en el proceso de regularización de mototaxis, y solicitó nuevas rutas de transporte público para atender las necesidades de los usuarios, informó el presidente municipal, Gerardo Quirino Velázquez Chávez.

El alcalde dio a conocer que ya tuvo la primera reunión con el titular de Transporte, Diego Monraz, en la que acordó la necesidad de ajustar el Reglamento de Movilidad Municipal, conforme a la nueva Norma Técnica para la operación, regulación y control de los mototaxis.

“Estuve con Diego Monraz, precisamente, vamos a ajustar la norma técnica a nuestra reglamentación. Vamos a iniciar una mesa de trabajo para ver las nuevas rutas que sean necesarias para el municipio, para abordar el tema de los mototaxis, para poder vislumbrar el arranque de la Línea 4 y la proyección de la Línea 5 que está haciendo el gobernador Pablo Lemus”, apuntó el alcalde.

Además, Gerardo Quirino detalló que, con base en estudios técnicos, se solicitará la implementación de nuevas rutas en zonas de alta demanda de transporte público como la cabecera municipal, zona Valle y carretera a Chapala.

Continúa Siempre Chambeando en tu Delegación

Redacción/Quadratin Jalisco

Al arrancar importantes obras dentro del programa “Siempre Chambeando en tu Delegación”, que contempla una inversión de 140 millones de pesos, el alcalde de Tlajomulco, Gerardo Quirino dijo que la movilidad y la accesibilidad

son fundamentales para garantizar la seguridad y mejorar la infraestructura urbana.

El alcalde, en compañía de vecinos y funcionarios municipales, dieron el banderazo del inicio de la rehabilitación de la calle Independencia en la delegación Cruz Vieja, donde se invertirán cinco millones de pesos.

Gerardo Quirino destacó que con esta obra reducirán riesgos viales, mejorará la

seguridad de peatones y transformarán la movilidad en la zona con infraestructura moderna y accesible, “esta calle Independencia es importante y que va a poder culminar un circuito de ingreso y de salida de esta localidad y nos va a permitir mejorar la superficie con este esquema de concreto zampeado para que se conserve lo tradicional, lo bonito de aquí, de Cruz Vieja, que tiene nuestras tradiciones arraigadas”.

Redacción/Quadratín Jalisco

Para que las calles sean el espacio público más democrático en el que puedan convivir, con seguridad, todas las formas de movilidad, se aprobó por unanimidad el Plan Integral de Movilidad Urbana Sustentable (PIMUS) creado por el Instituto de Planeación y Gestión del Desarrollo del Área Metropolitana de Guadalajara (Imeplan).

La presidenta municipal, Verónica Delgadillo García informó que este documento permite construir un piso parejo en los nueve municipios que conforman el Área Metropolitana de Guadalajara, pues en la capital del Estado ya se han dado pasos importantes que la colocan como punta de lanza en este tema.

“Estas acciones impulsan a Guadalajara a llevar la batuta en la innovación de la agenda de movilidad urbana sustentable, y nos permite colaborar con resto de los Municipios que comparten la metrópoli con nosotros”, destacó la también presidenta de la Comisión edilicia de Asuntos y Coordinación Metropolitana.

También destacó que la movilidad es un pilar fundamental en el día a día de las personas al que calificó como un “derecho llave” para ejercer el resto de derechos humanos, por lo que el PIMUS es una herramienta que permitirá mejorar la calidad de vida de la gente.

Por su parte, la regidora del PAN, Diana González, destacó la importancia y el avance que representa la incorporación de estrategias para hacer del espacio público y del transporte un lugar seguro

Aprueba Guadalajara Plan Integral de Movilidad

El municipio busca que las calles sean un espacio público más democrático y sobre todo seguro para todos



Esta herramienta mejorará la calidad de vida de los tapatíos.

y libre de acoso para las mujeres, que es el sector de la población las que hacen más viajes.

Saúl González, director de Movilidad del Gobierno de Guadalajara, explicó que entre los avances que tiene el Municipio respecto al PIMUS, está la

implementación de ciclovías seguras, calles compartidas y vialidades completas e incluyentes.

“En conjunto con el Gobierno del Estado se ha trabajado en el reordenamiento del transporte público. Guadalajara es el Municipio

que tiene mayor cobertura en temas de transporte público, que no es una facultad del municipio, pero que sí en coordinación se ha trabajado para que este reordenamiento pueda dotar, de una manera más eficiente, el transporte público en el Municipio”, destacó.

Instala Tlaquepaque Consejo del Premio Nacional de la Cerámica

Redacción/Quadratín Jalisco

Para asentar las bases de la convocatoria, elegir al jurado calificador y determinar la fecha de premiación, se llevó a cabo de manera virtual la primera sesión del Patronato del Premio Nacional de la Cerámica de San Pedro Tlaquepaque.

En la reunión donde estuvieron representantes del Gobierno Federal, del Fondo Nacional para el Fomento de las Artesanías Fonart y Gobierno del Estado de Jalisco, la presidenta

municipal, Laura Imelda Pérez Segura, recaló que se buscará que este año contar con la participación de todas y todos los artesanos del país que cuentan con grandes piezas y obras artesanales que enaltecen y reflejan la belleza de México.

“Estoy muy orgullosa de que Tlaquepaque sea la sede y vamos a hacer nuestro mejor esfuerzo por tener el mejor de los eventos, y un premio de mucha altura”.

Las y los integrantes del Consejo de Premiación son la directora



La alcaldesa destacó que se busca la participación de artesanos de todo el país.

general de Fonart, Elena Vázquez; de la presidencia de la República de México, Alfonso Suárez del Real; la representante del Gobierno del Estado, Carmen Vázquez Morales,

secretario técnico y también director general del Premio Nacional de la Cerámica, David Gallegos Soto.



Rubén Iñiguez

A DECIR VERDAD

EL HORROR DE LOS CAMPOS DE EXTERMINIO NO ES EXCLUSIVO DE JALISCO

México sigue encontrando rastros de su tragedia. Los recientes hallazgos en Tamaulipas, donde se localizaron al menos 10 campos de exterminio utilizados por el crimen organizado, confirman que la violencia no solo persiste, sino que se ha sofisticado. Estos sitios, usados para desaparecer cuerpos sin dejar rastro, son la prueba más brutal de que el país vive una crisis de seguridad que no se resuelve con discursos ni con cambios de administración.

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador apostó por una estrategia que se autodenominó

“abrazos y no balazos”, un lema que, en la práctica, dejó el camino libre a los cárteles. Durante años, los grupos delictivos ganaron terreno sin una respuesta contundente del Estado. La consecuencia es evidente: territorios bajo control criminal, poblaciones enteras sometidas y un país que acumula más de 100 mil desaparecidos.

Sin embargo, el nuevo gobierno, encabezado por Claudia Sheinbaum, parece estar tomando otro rumbo. Aunque aún es temprano para evaluar su estrategia, el viraje es claro. La pregunta es si este cambio obedece a una genuina convicción de que la política de seguridad de

López Obrador fracasó o si es resultado de la presión constante de Estados Unidos, que ha exigido acciones concretas contra el crimen organizado. Washington ha advertido que, de no haber resultados, impondrá aranceles más altos a productos y servicios mexicanos, una medida que podría afectar seriamente la economía del país.

La reciente detención de líderes criminales y la reactivación de operativos que en el pasado fueron evitados sugieren que el gobierno federal ya entendió que no hay espacio para la complacencia. La violencia en México no se va a resolver con buenos

deseos ni con la promesa de atender las “causas” del crimen mientras los cárteles operan con absoluta impunidad. Se necesita firmeza, inteligencia y una verdadera coordinación con las fuerzas del orden.

Los campos de exterminio son una vergüenza nacional. Son la prueba de que, durante demasiado tiempo, el Estado dejó de cumplir con su función más básica: proteger a sus ciudadanos. La administración de Sheinbaum enfrenta una disyuntiva: o se convierte en el gobierno que finalmente detiene esta crisis, o terminará como otra administración más que acumula víctimas y excusas.

Reconoce Zapopan a familias de acogida, reintegración y adoptivas

Redacción/Quadratín Jalisco

Al conmemorar el Día de la Familia, el Gobierno de Zapopan reconoció a las familias de acogida, de reintegración y adoptivas, además de que el primer edil, Juan José Frangie, hizo un llamado a reflexionar la importancia de este núcleo en las infancias.

Frangie Saade reconoció que Zapopan se caracteriza por el amor familiar, y motivo de esto es agilizar los procesos de adopción y la reintegración familiar.

“A mí me queda claro que el amor mueve montañas y yo entiendo perfectamente lo que son las familias de corazón. Yo quiero reconocer el trabajo que se ha realizado en el DIF Zapopan. Hemos roto esquemas y agilizado los procesos de adopción”, dijo el primer edil.

El primer edil enfatizó que la Ciudad de las Niñas y los Niños no es un eslogan, es una política



Juan José Frangie, hizo un llamado a reflexionar la importancia de este núcleo.

mediante la que se escucha a las infancias para conocer sus necesidades.

“Nuestra causa siempre serán las niñas y los niños para así tener un Zapopan, un Jalisco y un México

mejor. Somos la primera Ciudad de las Niñas y los Niños, porque para nosotros lo más importante es la niñez y con esto estamos fortaleciendo el tejido social”, añadió.

Por su parte, Michelle Greicha

Frangie, presidenta del Patronato DIF Zapopan, informó que desde febrero de 2024 a febrero de este año se ha logrado la integración de 400 familias. “Desde que llegamos al DIF, la bandera personal que tomé fue la de las adopciones, de agilizar estos procesos. Con mucho orgullo, hoy les digo que nuestra delegación de la Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes es la más importante a nivel municipal”.

“Hablar de una familia es hablar de seguridad y estabilidad. Durante nuestra gestión hemos reintegrado a mil 205 niños y niñas a sus familias. Hoy podemos decir que estas niñas y niños están con sus papás biológicos a donde siempre han pertenecido. Tenemos 65 niñas, niños y adolescentes en una familia de acogida”, dijo.

Jimena Coronado, quien forma parte del programa de adopciones del DIF Zapopan, agradeció al Gobierno Municipal el apoyo otorgado para lograr una adopción.

“Lo que hoy nos une aquí es celebrar, es celebrar a nuestras familias, sean grandes o pequeñas, llenas de logros y esperanzas. El camino no fue fácil, pero hemos crecido en el amor, en medio de una sociedad llena de maldad, en donde hemos puesto nuestro granito de arena para formar a nuestra familia de corazón”.

Gobierno de Zapopan

Venimos motivados por la remontada: Djuka

César Huerta/Quadratin Jalisco

El delantero serbio de los Zorros lanza al América la advertencia de que también ellos llegan con el ánimo por los cielos

América tiene el ánimo por los cielos, luego de eliminar a Chivas para acceder a los Cuartos de Final de la Copa de Campeones de Concacaf. El próximo sábado, en el último partido de Liga MX antes de la pausa por Fecha FIFA, las Águilas visitarán al Atlas. Y el delantero serbio de los Zorros, Uros Durdevic, mejor conocido como Djuka, lanza a su adversario la advertencia de que también ellos llegan motivados.

“Cada partido es diferente y no podemos saber qué va a pasar, pero seguro que tenemos que estar motivados al 100 por ciento, porque venimos de dos victorias tan importantes y una remontada así (perdían por 0-3 con Tijuana y ganaron 4-3), en un campo muy difícil, es motivante”, explicó este jueves el atacante serbio.

“Seguro que es una remontada épica, un partido que nunca voy a olvidar. Al final lo más importante es que sumamos dos victorias consecutivas y ahora nos toca un partido muy bonito para jugar con nuestra gente. De verdad que estoy muy feliz, estoy muy contento porque ya tengo oportunidad de jugar y le doy gracias a todos mis compañeros porque sin ellos no podría meter goles”, añadió el autor de tres tantos en la espectacular voltereta.



Uros Durdevic habló sobre el duelo del próximo sábado en el Jalisco.

“Desde pequeño era así, nunca me rindo y nunca me voy a rendir, porque al final nunca sabes qué te puede pasar y por ejemplo eso es lo que pasó el otro día, nunca puedes dejar de luchar,

puedes ganar en un partido que ibas perdiendo 3-0 y darle vuelta en tan solo 30 minutos. Te quedas hasta el final luchando, nunca nos rendimos. Hay muchos jugadores que tienen ese

carácter en este equipo, por eso yo creo que podemos dar mucho más”, sentenció Djuka.

“Primero es pensar en América, seguro que tienen una plantilla muy completa, tienen muy buenos jugadores y seguro que va a ser un partido muy bonito el sábado. Tenemos que enfocarnos en nosotros y en lo que tenemos que hacer. En lo personal ahora me siento mucho más cómodo, claro, con oportunidad para jugar y cuando estás en la cancha puedes ayudar a tus compañeros. Es muy importante para un delantero tener la confianza del cuerpo técnico, de mis compañeros, entonces yo siempre voy a dar mi 100 por ciento”, aseveró Uros Durdevic.

Con sus ocho tantos, Djuka está a solamente dos del líder de goleo individual. Atlas nunca ha tenido un campeón en ese rubro. El serbio no se obsesiona con lograrlo. “Sí, me comentaron. De verdad que no lo sabía. Yo, como siempre, voy partido a partido. Nunca pienso más lejos. Ahora solo pienso en el hoy, estoy a dos goles del primero. Pero estoy más enfocado en el siguiente partido y cómo vamos a enfrentar a América el sábado”, concluyó.



Chivas Femenil apenas logró sumar.

Chivas se salva de perder frente a Querétaro

César Huerta/Quadratin Jalisco

Chivas Femenil no levanta. El equipo de Antonio Contreras sigue estando lejos de ser el club que solía competir por los primeros cuatro puestos de la Liga MX. Hoy, es un conjunto que a duras penas logra sumar en lugares donde antes solía ganar. Este jueves, el Rebaño Sagrado sufrió para empatar 1-1 en su visita al Querétaro.

Sobre la cancha del Estadio La

Corregidora, el conjunto rojiblanco se puso en ventaja muy temprano y parecía encaminarse a la victoria. Se jugaba apenas el '9, cuando Carolina Jaramillo cobró un tiro de esquina desde el banderín izquierdo. El centro fue al corazón del área, donde Adriana Iturbide se elevó y conectó un cabezazo picado, cruzado, que superó a la guardameta para el 1-0 visitante.

La igualdad llegó también en una jugada a balón parado. La escuadra

de casa tuvo un tiro libre cargado al costado derecho, casi pegado a la banda. El trazo fue larguísimo y la marca sumamente deficiente. En el área chica se elevó Lía Morán para rematar de cabeza. Superó sin dificultad a Blanca Félix y así estableció el 1-1 en el marcador, al minuto 34.

En la segunda parte, el Guadalajara fue incapaz de recuperar la ventaja.

EL FUEGO DESTRUYE MÁS DE LO QUE VES

El 80% de los animales
**no sobrevive a un
incendio forestal.**

REPORTA
CUALQUIER INCENDIO A



Medio Ambiente y
Desarrollo Territorial

